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香香椿椿树树开开花花结结果果，，你你见见过过吗吗
滨城区李大爷种了21年的香椿树开出白色小花，邻居称奇拍照

本报7月13日讯 (见习记
者 马雯雯) 今年夏天，市民
李大爷家种了21年的香椿树
开花并结出了一串串绿色的
果实，非常新奇，引来邻居们
拍照。滨州市林业局果蔬站王
站长称，生长年岁长的香椿树
开花结果属正常现象，果实刚
长出来的时候是可以食用的。

13日，家住滨城区胜滨小
区的李大爷打来热线称自己
家种了21年的香椿树在六七
天前结出了一串串绿色的椭
圆形的果实。“我今年82岁了，
从没见过香椿树开花结果的
情况，看着就很新奇，也不知
道能不能吃。”

记者赶到李大爷家中时
看到，种在屋外的香椿树树顶
都高过了三楼，枝叶茂盛，在
向阳的树枝上，长了几串绿色
的像提子一样的果实。

“这棵香椿树是1994年我
们安家在这里的时候我从市
场上买来的，刚买来的时候瘦
瘦小小的，现在都长到十来米
了。”说着，李大爷还用手丈量
了一下树干的周长，“得60厘
米左右。”

“香椿开花时正是立夏，
开了一串串白色的小花，挺香
的，但香味没有茉莉花那么浓
郁。”李大爷告诉记者，香椿树
开花时，很多邻居都赶到他家
去看，“他们也没见过香椿树

开花，都觉得可新奇了，还有
邻居拿着手机拍照呢。”

记者注意到在香椿树的
旁边，还有一棵小一些的香椿
树。“这棵小一点的树是老香
椿树从根上繁衍出来的，也有
六七年了，但是没有开花。既
然香椿树可以从根上繁殖，怎
么还结了果实呢？不知道这果

实能不能吃，成熟了之后是不
是像种子一样种在土里，就能
长出香椿树？”

滨州市林业局果蔬站王
站长告诉记者，香椿树七八年
就是成熟期，开花结果很正
常，在大的香椿林中经常能看
到。但居民家自己种的香椿树
开花结果却不常见，因为人们

会摘香椿芽食用，这在一定程
度上抑制了香椿树开花。“香
椿树结出的果实就是它的种
子，香椿树最有利的繁殖方法
就是通过种子，种子在刚长出
来还嫩的时候是可以食用的，
但成熟之后，种子皮硬了就不
能吃了。”

香椿树长出的果实。

6633本本生生活活笔笔记记书书写写人人生生感感悟悟
赵新庆走到哪里都带着笔和本，记录他所经历的体会和认识

50岁的赵新庆老实本分，酷爱读书和做笔记，从19岁入
伍到现在，一直在政府部门工作，他将人生经历和所感所
悟都爱写在笔记本上，并取名为“感悟人生”，至今已有63
本。年轻时，他为自己确立了人生三部曲，通过勤奋逐一实
现，他说：“人只要老老实实做事，目标就一定会实现。”

带着一箱书籍去当兵

出生在滨城区市东办事
处坊子村的赵新庆，从小就有
一个爱好，那就是读书。“小的
时候和爷爷一块住，家里堆满
了小人书，没事的时候，就翻
阅这些书。”赵新庆说。他的名
字还是爷爷给起的，当时他出
生第二天，正好家里分上地，
有了粮食吃，赵新庆的爷爷就
给他取名“新庆”，寓意崭新生
活值得庆祝。家里生活贫穷，
他常常去借同龄伙伴的书去
读，村里只要来了露天电影，
他总是早早地搬好马扎去等
待。

初中毕业那一年，赵新庆
没有考上高中，他说，那时候
考高中很难，一个班里就能考
上一两个。“毕业后，我确定了
三件事，当兵、入党、读军校或
是转业能安排一个好工作。”
赵新庆说。

1984年，19岁的赵新庆入
伍当兵，别人当兵行李最多的
是生活用品和衣服，而他的箱
子里全部都是书。“虽然不上
学了，当时就感觉考军校一定
用的到，我把初中三年的所有
教科书都带着了，具体记不清
多少了，大约在40本到50本之
间吧。”赵新庆说，“为了我查
找阅读方便，我姐姐给我的书
编上号码和目录。”

凭借勤奋工作

新人中他率先入党

“别人不干的我去干。”赵
新庆一直这么默默去做，这也
让他顺利完成了他的第二个
人生目标。

到了部队的赵新庆了解
到，初中毕业的他是没有资格
考军校的。自己所带的中学书
籍也就没有复习的必要，但是
爱书的他依旧不断地读书。“我
很少给自己买衣服，每到一个
地方最先和最多去的地方是新
华书店，在那里读读书，遇到自
己很喜欢的书就买下来，然后
做笔记。”赵新庆说。

没了考军校的希望，赵新
庆的重点放在了工作上，他每
天5点起床，比别人早起一个
小时，来干脏活和累活，“我工
作勤勤恳恳，领导想发展我为
党员，但是我还不是团员。”赵
新庆说。入伍第一年赵新庆便
入团，第二年便获得优秀共青
团员称号，“这是入党的必要
条件。”赵新庆说。1987年1月，
也就是赵新庆入伍的第三年
年初，他顺利地入党。

赵新庆的突出表现让他
被军部看中，选用为炊事员，
选到机关后，他在一次照顾病
号中被授予了“三等功”。“我
天天去医院照顾那个病人，洗
脚、按摩、喂饭、擦身、什么事
都做。”赵新庆说，“在我的照
顾下，病人顺利康复。组织安
排我养鸡养猪，别人从80只养

到35只，我养的一只都不死。”

80人安排转业

只有他安排在市政府

赵新庆这么辛苦的工作，
别人也会说一些不好听的话，

“记得军部的一个厕所很脏，没
人打扫，我主动担起了清扫工
作，也得到了领导的认可，但是
别人有的说我是做给领导看。”
赵新庆说。在他的意识里，做事
不是给别人看得，而是心里真
的去做才行，只要去做，幸运的
事总会降临到头上。

不能上军校就意味着退
伍，但不是所有人都能安排工
作，1989年赵新庆转为了志愿
兵，赵新庆说安排工作要符合
三个条件，义务兵要做5年，必
须是党员，还要是部队的骨
干。凭借多年的勤奋，他完全
符合条件。“在1998年滨州退
伍安排工作的80人中，只有我
被安排在了市政府。”赵新庆
说。

现在作为滨州市政府办
公室的工勤人员，赵新庆还是
一如既往地工作，多年来他依

旧喜欢读读写写，这么多年下
来，他的笔记本一共有63本，
里面记载着最多的是他所经
历的体会和认识，通过一些正
能量的话和名言警句来激励
和鼓舞他继续走下去。

每逢周末，他要不回家，
要不就去养老院，走到哪里都
带着笔和本，还有理发的推
子，听到或是看到什么好的话
语就记下来，看见老人们的头
发长了，他就主动免费给人家
理发。赵新庆说：“人只要老老
实实做事，目标就一定会实
现，只要是做好事，不用在乎
别人说什么，德行好了，运气
也会好起来。”

文/片 本报记者 谭正正 王领娣

赵新庆喜欢读书做笔记，多年来一共有63本了。

大部分笔记是“感悟人生”

施工损坏电话线

连累宽带上不去

本报7月13日讯(记者 王昊)

家住滨城区黄河八路政和街的
鄂先生13日上午在家要收一封电
子邮件，可怎么都连不上网，家里
的电话也打不出去，急的他一遍
又一遍地报修。

当记者刚到现场的时候，有
这种遭遇的不止鄂先生一家，这
一小区内有好几户居民家电话、
电脑全都断了。这到底是怎么回
事，为什么电话和宽带会突然全
部“罢工”？原来这片小区外延正
在做路面整修工程，施工过程中
部分网线和电话线出现了故障。

“昨天同事给我传个表，我就
上网，怎么连也连不上，我还以为
网络出故障了。”鄂先生因为工作
关系要收个邮件改数据，因为家
里连不上网，只能匆匆忙忙下楼
找网吧上网。

还让一些居民无奈的是，不
光宽带上不去，家里的座机电话
都不好使了。“我一个亲戚今天本
来上午就要来我家，他临出来前
给我家打了个电话，可电话没人
接，就以为我家没人。下午又打了
一个还是没人接，等到他给我手
机打电话才知道是我家座机出了
毛病。”居民冯女士说。

随后，记者联系到了负责该
区域的网线管理员，该名管理员
告诉记者，这一带小区大多用户
都是采用了宽带模式，所以电话
线路损坏之后容易出现网络问
题，这一问题也是突发性的，之前
没有预料，但是问题并不是很大，
主要是线路损坏，修补后就能再
次使用。应该很快就能修好，希望
居民们谅解。

阳信县劳店镇：

“四个到位”做好

人口计生信访工作

本报讯 阳信县劳店镇高度
重视信访工作，坚持“四个到位”，
推动人口计生信访工作扎实开
展。

一是宣传教育到位。利用宣
传车、村政务公开栏、喇叭等形
式，加大对计生法律法规政策的
宣传力度。采取下村走访、公开接
访等形式，为群众解疑释惑。

二是思想认识到位。牢固树
立“群众利益无小事”的思想认
识，切实保障群众合法权益不受
侵害，以教育引导为抓手，从根本
上消除信访案件苗头。

三是处理问题到位。对信访
案件实行“谁接访，谁督办，谁处
理，谁回访”的办法，坚持处理到
位、落实到位，严格办事程序，切
实保证事事有回音，件件有着落。

四是责任追究到位。建立首
问责任制，坚持一次办结，群众满
意，并将信访工作纳入考核，对成
绩突出的个人进行表彰奖励，对
敷衍推诿，造成恶劣影响的追究
相关责任。

(宗海辉)

施工影响了电话线路。
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